
◆事前質問一覧
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資
料
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1
資
料
５

―
　待機児童となった子どもと保護者へ市から何らかの子育て支援等をし
ていますでしょうか？
　していましたら、支援等の内容を紹介いただけないでしょうか？

　待機児童となった子どもと保護者へは、4月以降も引き続き入所希望を
確認し、入所調整を行っています。

幼児保育課

2
資
料
５

―

　待機児童15人ですが、令和５年度保育所等の施設別入所状況の入所率
から、定員の空きがあるように確認できます(＊)。
　定員の空きがあるのに、待機児童が発生する理由について、15人の状
況を把握したうえで、差し支えない範囲で教えていただけないでしょう
か？
(＊)資料の二重線で囲みがあるところです。
　公立の入所率83.0%、市内法人98.8%、合計97.0%
　合計定員5623人-合計人5455=168人の定員空き

　定員の空きについては、主に０歳児で４月１日時点では定員４２０人
に対して２４０人の入所のため１８０人の定員の空きとなっており、全
体の定員と入所者数の差の１６８人の要因となっています。
　待機児童の年齢別内訳は、1歳児１３名、２歳児１名、４歳児１名で
す。特に１歳児では定員に対して申込が多く潜在的な待機児童も増加し
ています。

幼児保育課

3
資
料
６

―
　公立幼稚園の3歳児における待機児童となった子どもと保護者へ市から
何らかの子育て支援等をしていますでしょうか？
　していましたら、支援等の内容を紹介いただけないでしょうか？

　待機児童となった子どもと保護者へは、4月以降も引き続き入所希望を
確認し、入所調整を行っています。

幼児保育課

4

資
料
６
・
４

―

　令和５年度 幼稚園等の施設別入園状況（資料６）と加古川市特定教
育・保育施設及び特定地域型保育事業 利用定員一覧表（資料４）から、
単純な入所率を計算すると、公立：合計628人/定員1045人(105＋940)＝
60.1％でした（私立・施設比で約20％低いです）。
　今回の議題ではありませんが、今年度の入所状況を踏まえて今後の市
立幼稚園及び保育園の統廃合からの認定こども園への新たな移行検討候
補がありましたら、ご教授いただけないでしょうか？

　今年の２月の会議にもお知らせしたように、加古川幼稚園、鳩里幼稚
園及び鳩里保育園を統合し、（仮称）加古川中央こども園を令和８年度
に開園する予定としています。また、令和６年度をもって西神吉幼稚園
を閉園することが決定しております。
　その他にも在園児数の減少等により再編が必要となる幼稚園もあり、
方針については市で現在検討中です。

こども政策課

5
資
料
７

11

【放課後児童健全育成事業】
　こども園では朝７時～19時まで早朝・延長保育と時短勤務を組み合わ
せて対応できていましたが、小学校入学とともに時短勤務ができなくな
り、小１の壁が差し迫っています。
　児童クラブの早朝対応についての検討状況についてご教授いただけな
いでしょうか？

　児童クラブの開所時間については、保護者の就労形態の多様化などか
ら、平成３１年度に１日保育時の開所時間を午前８時から午前７時４５
分に変更し、開所時間を拡大したところです。しかしながら、子育てを
取り巻く環境に応じて、検討を進めていく必要はあると考えており、開
所時間の変更には、児童クラブ職員の配置、勤務時間、報酬の課題、ま
た、利用者の負担金額の見直しなどの課題もあるため、慎重に検討を進
めてまいりたいと考えております。

社会教育課

6
資
料
７

11
【放課後児童健全育成事業】
　パンフレットにも記載ありますが、閉所時間に間に合わない場合は、
定常的にファミサポを利用しての送迎を推奨するのでしょうか？

　延長利用をご希望される場合は午後７時まで児童クラブを利用いただ
けますが、万が一、午後７時までにお迎えが間に合わない可能性がある
方に対しては、ファミリーサポートセンター事業をご案内させていただ
いております。

社会教育課

令和５年度第１回加古川市子ども・子育て会議
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7
資
料
７

11

【放課後児童健全育成事業】
　こども園では、ずっと愛情こもった手作りおやつや新鮮なフルーツで
す。入学後のおやつが駄菓子となると、保護者としては複雑な思いで
す。
　現状の改善検討状況についてご教授いただけないでしょうか？

　以前、委員がおやつについ
ての質問をしたと記憶してい
ます。

　おやつの提供に当たっては、昼食と夕食の時間帯を考慮して、児童ク
ラブ職員が、子ども達がなごやかに楽しめるよう、内容や量等を工夫し
て提供しております。おやつの内容については、１日当たり概ね７５円
の中で提供するため、駄菓子が多くなると思われますが、子ども達がい
ろいろなおやつの中から選べるようにしたり、お誕生日会等において
は、いつもと違うおやつを提供するなど、児童クラブ職員が日々工夫し
ながら選んでおります。

社会教育課

8
資
料
７

11

【放課後児童健全育成事業】
　令和４年度より４→７名に増員し、毎日児童クラブを巡回することに
より、日々の運営状況を把握している。と以前回答をいただきました。
　昨年度の運用実績を踏まえて、さらなる児童クラブの質向上について
の新たな施策（検討中を含む）があれば教えていただけないでしょう
か？

　従来の研修に加え、階層別研修を実施するなどし、より一層職員の知
識向上及び保育への実践力の向上を図りたいと考えております。
　また、児童クラブ推進員が積極的に児童と関わり、児童及び保護者が
より安心して利用できるように取り組んでいくとともに、児童クラブ支
援員と定期的に開催する会議において、児童対応で困っている点等に対
し、どのように対応したらよいか、児童クラブ推進員からの助言や各事
案に対する対応事例などを全クラブに共有する機会を設けるなど、引き
続き、きめ細かな対応をしていきたいと考えております。

社会教育課

9
資
料
７

11

【放課後児童健全育成事業】
　コロナが第五類にもなったため、申し込み前に児童クラブを
事前見学することはできるのでしょうか？
　できるのでしたら、申請方法を教えていただけないでしょうか？（通
常期間と夏休み期間をそれぞれ見学したいです。）

　児童クラブにおいては、児童クラブ利用決定後に、ご希望の方がい
らっしゃる場合は、入所前に児童クラブの様子を見学いただいておりま
す。

社会教育課

10
資
料
７

18

【病児保育事業】
　質の向上に向けた取り組みで「公立施設での看護師の確保を進める」
と「私立施設への事業実施に係る補助を継続的に実施する」は同じ意味
との理解でよろしいでしょうか？
　公立だけ「看護師の確保を進める」と明記していたので、確認させて
ください。

　お見込みのとおりです。 幼児保育課

11 ― ―

　子どもが通園している私立こども園経由で、市から保護者向けへのお
便りが届くことがあります。
　待機児童や、通園していない子どもへ、お便りはどのように届けてい
るのでしょうか？

　市からのお便りは重要なも
のばかりだったので、漏れな
く配信している旨を確認させ
てほしいです。

　認可外の施設に在園しているケースもあり、市で全ての子どもの在園
情報は把握できかねます。
　なお、重要な情報につきましては、市の広報誌やホームページ、SNSな
どで発信するように努めています。

こども政策課
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